

# Boric se reunirá con presidenta de Sofofa tras cita con timonel de la CPC, en ofensiva por pacto tributario

**El Presidente** invitó a la recién asumida timonel del gremio industrial, Rosario Navarro, a una reunión privada este jueves en La Moneda y uno de los temas principales será la reforma tributaria. Esa misma reunión fue la que tuvo el mandatario con el líder de la Confederación de la Producción y del Comercio, Ricardo Mewes.



## CARLOS ALONSO

De hablar de reforma tributaria a pacto fiscal. Ese ha sido uno de los cambios que el gobierno ha impulsado luego de que, en la cuenta pública, el Presidente Gabriel Boric delineó los pasos a seguir para destrabar la discusión impositiva.

Esta estrategia comenzó a materializarse el martes cuando el ministro de Hacienda, Mario Marcel, se reunió con los representantes de los seis gremios que integran la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) y que preside Ricardo Mewes. En ese encuentro se entregaron algunos ejes del trabajo que pretende realizar Hacienda para ir concretando este pacto fiscal, que incluye el destino de los recursos, y que el gobierno delimitó en siete.

Entre esos ejes está el incremento del valor y cobertura de la Pensión Garantizada Universal y otros costos fiscales de la reforma previsional; reducción de listas de espera para atenciones quirúrgicas y consultas de especialidades; fortalecimiento de la atención primaria y de la salud mental; sala cuna universal; sistema nacional de cuidados; seguridad ciudadana y compensación profesores afectados por municipalización (reparación deuda histórica).

Pero no sólo será el titular de las finanzas públicas quien lidere este diálogo con el empresariado, sino que propio mandatario será un actor clave para aunar las propuestas y visiones que tenga en el sector privado. Y es por ello que la puesta en escena ya comenzó este miércoles con una reunión que sostuvo Boric con el presidente de la CPC, Ricardo Mewes, quien asistió solo al encuentro, lo que es poco frecuente, pues en general este tipo de reuniones asiste con el secretario general, Fernando Alvarez y la vicepresidenta Susana Jiménez.

Este mismo esquema se replicará con la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), ya que el Presidente invitó a la recién asumida timonel del gremio, Rosario Navarro, a una reunión privada este jueves en La Moneda, donde se tiene previsto que llegue sola. En este encuentro, uno de los temas ancla será la reforma tributaria, y el cómo avanzar en este pacto fiscal y así cerrar el debate impositivo por varios años.

De acuerdo a fuentes, este esquema que está implementando el Presidente apunta a que ellos sean quienes lideren el trabajo con el sector privado en busca de este pacto fiscal. Y se debe a que con Mewes han tenido una buena relación de trabajo desde que era presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC)

donde coincidieron en varias reuniones. El estilo dialogante y no confrontacional de Mewes es un buen aliado para lograr este pacto fiscal.

Con Navarro, Boric tiene una buena relación y han coincidido en varias reuniones de trabajo, cuando la ahora presidenta de la Sofofa era consejera. Hasta el momento, Boric no tiene prevista alguna otra reunión de este tipo con otros presidentes de los gremios del gran empresariado.

## "GENERAR LAS CONFIANZAS"

Al término de la reunión que sostuvo este miércoles, Boric con Mewes, el representante del máximo gremio empresarial del país la calificó como "cordial". Entre los temas que se abordaron Mewes dijo que uno de los más importantes fue el de ir "generando las confianzas que tiene que haber entre el gobierno y el sector privado para ir abordando las necesidades y el desarrollo del país".

En ese sentido, afirmó que al empresariado, "les interesa mucho que existan estímulos a la inversión, al crecimiento económico y ese fue uno de los temas que abordamos". Mewes precisó que no se entró en detalle, pero sí se conversó sobre la reforma tributaria y que "el

Presidente le transmitió que le interesa que se avance".

Mewes también le manifestó su preocupación de que Chile crezca, "ojalá entre un 3% y 4% para que pueda generarse espacio para la generación de empleo, de inversión. Eso claramente no será este año, ni el próximo, pero si tenemos que tener esa perspectiva", sostuvo Mewes.

El empresario reforzó su mensaje al señalar que "se conversaron temas como crecimiento, inversión, seguridad, lo que está pasando en La Araucanía". Sobre este tema, Mewes ya le había mandado previamente antecedentes y por ello, planteó que "sobre esa base vamos a seguir hablando", puntualizó.

Consultado sobre esta fase de diálogo que abrió el gobierno con el empresariado, el dirigente gremial sostuvo que "es importante tener todas las conversaciones que nos permitan ir acercando posiciones. Creo que, desde ese punto de vista, los esfuerzos que pueda hacer el gobierno de tener conversaciones con los distintos actores está en su absoluto y legítimo derecho de hacerlo".

Las reuniones esta semana seguirán el viernes, cuando el ministro de Hacienda se reúna con representantes de las pymes. ●